

Monitoreo y Análisis

17/abril/2023

SECRETARIO

Celebran integración entre México y China

México y China son países que están estrechamente vinculados en las cadenas industriales y de suministro mundiales, por lo que se debe reforzar esa cooperación, la cual llevó la inversión directa del país asiático a aumentar 18 por ciento el año pasado, destacó el embajador Zhang Run. Por su parte, **Víctor Villalobos**, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, señaló que "un importante destino de nuestros productos es China, y gracias a esta relación de respeto hemos venido creciendo en este desarrollo comercial", indicó. **El Financiero**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002275nc.pdf

Globali... ¿qué? / La DEA ridiculiza las mañaneras / Fausto Pretelin

La revelación de la DEA sobre la producción de fentanilo e varios países tuvo sus efectos el sábado por la mañana en la Embajada de China en México. Relaciones Exteriores envió a un funcionario de segundo nivel para impedir más enojos en Washington. Es probable que AMLO ordenara a Ebrard bajar el perfil del gobierno durante el evento en el que se presentó el nuevo embajador Zhang Run. Se observó al **secretario de Agricultura** y a funcionarios de menor rango de Turismo y Relaciones Exteriores. **El Economista**, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002138nc.pdf

SECRETARÍA

Superávit en balanza agroalimentaria

En el primer bimestre de 2023, la balanza comercial agroalimentaria de México registró un superávit -por noveno año consecutivo a dicho mes- por 955 millones de dólares, apoyado por las exportaciones de aguacate, jitomate, pimiento, azúcar, fresa, pepino y cítricos, entre otros, que mantienen alta demanda en el extranjero, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **Excélsior**, 26 / **La Crónica**, 12 / **24 Horas**, 15 / **Milenio**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002313nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023000575nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001971nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023003151nc.pdf

De Naturaleza Política / Segalmex: tapar el pozo / Enrique Aranda

Cuna del mayor y más escandaloso caso de Corrupción oficial de las últimas décadas: la aún inexplicada malversación y abuso de recursos por algo así como 15 mil millones de pesos, la

nueva administración de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** parece trabajar ahora en "...tratar de tapar el pozó" generado en la gestión del otrora promotor y "patrón" de Andrés Manuel López Obrador, el ex priista como él Ignacio Ovalle Fernández, para evitar críticas adicionales al gobierno de la 4T, su eventual inoperancia administrativa ó su quiebra financiera incluso. **Excélsior, P14**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002343nc.pdf

A la Sombra / Redacción

Las investigaciones en **Seguridad Alimentaria Mexicana**, de Leonel Cota, siguen avanzando y, nos dicen, en estos días se podrían girar nuevas órdenes de aprehensión derivadas de otros contratos irregulares realizados en la dependencia en tiempos de Ignacio Ovalle. Se trata, cuentan, de servicios de subcontratación adquiridos con cuatro firmas que se llevaron más de 300 millones de pesos y otras más a las que se les compraron alimentos e insumos, pero entregaron otros productos no contemplados en los convenios. **El Sol de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001080nc.pdf

DIARIO OFICIAL

OFICIO Circular No. 001/2023. Informe de separación y entrega-recepción de los servidores públicos de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5685725&fecha=17/04/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Reconoce trabajo de los campesinos

Adán Augusto López, secretario de Gobernación, estuvo presente en Veracruz; en primer lugar tuvo un encuentro con cañeros del estado, en el cual fueron incorporados al Programa Sembrando Vida. También estuvo en el municipio de Acayucan con los productores agropecuarios del sur de Veracruz, a quienes hizo el reconocimiento de su trabajo y dedicación. **El Heraldo de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001385nc.pdf

Fin de FND pega a 300 mil productores

El Director General del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Luis Fernando Haro Encinas, informó que 300 mil productores, principalmente pequeños, quedarán en desamparo con la desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) propuesta por el Ejecutivo, al ser la única banca de desarrollo que apoya a este sector en el campo. Agregó que actualmente existen alrededor de cuatro millones de hectáreas sin producir, lo que equivale al 25% del área cultivable de todo el país y que implica que millones

de toneladas de alimentos se dejen de cultivar; "eso es una de las razones por las cuales no bajan de precio los alimentos". **La Razón de México, P15**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001253nc.pdf

Agenda Confidencial / RIP la Banca de "infradesarrollo agropecuario" / Luis Soto

Se equivocan quienes afirma que la extinción, desaparición, cierre, o como quiera llamársele, de la Financiera Nacional de Desarrollo Rural por parte del gobierno de la 4T se decidió en diciembre pasado. Se equivocan también los priistas, entre ellos el dirigente de la inexistente CNC, Ismael Hernández de Heras, cuando afirma que no se puede dejar al campo sin crédito barato, como el que otorgaba la desaparecida institución. Y se equivocan los agroyuppies que dicen que la falta de recuperación de la cartera vencida de la FND inició con la nueva administración, y que con su desaparición el gobierno opta por cancelar el financiamiento al campo productivo. **El Independiente, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023000921nc.pdf

La Cuarta Transformación / El amigo atrás de la compra a Iberdrola / Darío Celis

El cierre de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) lo adelantamos aquí desde el 20 de octubre del año pasado (La caída de la Financiera Nacional). Ciertamente, este banco ya traía a costas una abultada cartera por malos manejos que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no estuvo dispuesto a sanear. El tabasqueño, desde que se sentó en la silla presidencial, había tomado la decisión de cerrarla porque la FND encarnaba todo lo que a su juicio representa la corrupción de sus más recalcitrantes adversarios políticos. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002188nc.pdf

Cartera vencida, el gran problema de la financiera rural

Los altos niveles de cartera vencida fueron lo que orillaron a que el gobierno empezará a analizar a la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), indicó en marzo pasado Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En una entrevista, Yorio González explicó que la problemática de la cartera vencida era algo que se venía arrastrando desde administraciones pasadas, por lo cual la FND decidió pausar créditos para empezar a solucionar dicho problema. **El Economista, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001724nc.pdf

Análisis Superior / Lo que se espera / David Páramo

Remate Desastroso. La decisión de anular la existencia de Notimex y de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario muestran incapacidad para atender los grandes temas nacionales. En el caso de FND, la situación es, si se puede, todavía peor. Desde que FND fue creada sobre las ruinas de Banrural, a principios de siglo, había tenido una excelente operación,

contribuyendo con crédito y apoyo al desarrollo del sector y aumentando su capital propio. **Excelsior, 27**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002748nc.pdf

Capitanes / Redacción

¿Apoyo al campo? Sí Financiera Rural apoyaba a "machuchones e influyentes", como indicó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la solución podría haber estado en revisar a los funcionarios que otorgaban los apoyos y denunciar esos casos que el Mandatario señala Sin embargo, se procede una vez más como acostumbra esta Administración: acusar corrupción y qué se afecten justos por pecadores. Financiera Rural tenía como mandato apoyar a productores menores y Mipymes con el acceso a financiamiento que les permitiera desarrollar sus proyectos. Ya sin este apoyo, un segmento de los productores queda desprotegido.

Reforma, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002218nc.pdf

Coordenadas / AMLO y la demolición de instituciones / Enrique Quintana

El proceso de demolición institucional que ha llevado adelante el gobierno de López Obrador ha sido sistemático y consistente a lo largo de toda esta administración. Aún no se puede calcular de manera razonable cuál será el costo para el país en el largo plazo. Sin embargo, de lo que se puede estar seguro es que va a ser muy elevado. En días recientes se anunciaron otras medidas en la misma senda de la destrucción institucional. Se confirmó la eliminación de la Financiera Nacional de Desarrollo (FND), que integraba lo que alguna vez fue la Financiera Rural. **El Financiero, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002162nc.pdf

Fuera de la caja / Unos días / Macario Schettino

Ya era clara, en los primeros 18 meses del gobierno, la voluntad de López Obrador de concentrar todo el poder en sus manos y eliminar por completo órganos autónomos, reducir capital humano en la administración central y subordinar a los poderes federales y estatales. No percibo una variación en este proceso, aunque sí se nota la desesperación presidencial frente a un entorno que no pudo controlar. De ahí el anuncio de cerrar Notimex y la Financiera Rural la semana pasada, o dejar morir de inanición al Inai. **El Financiero, 39**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002406nc.pdf

Otro campo es posible

El campo juega un papel fundamental en la vida de las y los mexicanos. En primer lugar, contribuye a la seguridad alimentaria; es un importante generador de empleo, especialmente en zonas donde las oportunidades son limitadas; es esencial para el desarrollo rural y para la conservación del ambiente, además de un lugar en el que se preservan muchas tradiciones culturales y conocimientos ancestrales. Por eso, es preciso hacer una reflexión de la iniciativa

enviada al Congreso por el Ejecutivo para la extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), que se estará discutiendo en el transcurso de la siguiente semana. **El Universal**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002016nc.pdf

Cartera vencida, el gran problema de la Financiera rural

Los altos niveles de cartera vencida fueron lo que orillaron a que el gobierno empezara a analizar a la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), indicó en marzo pasado Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En una entrevista, Yorio González explicó que la problemática de la cartera vencida era algo que se venía arrastrando desde administraciones pasadas, por lo cual la FND decidió pausar créditos para empezar a solucionar dicho problema. **El Economista**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001724nc.pdf

Crece deuda se reduce Financiamiento al sector agro

Lo que era un secreto a voces desde hace meses, el presidente Andrés Manuel López Obrador lo confirmó hace algunos días: Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) desaparecerá y así se eliminará un componente más del escaso financiamiento al campo en México. **El Economista**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001679nc.pdf

"Desaparición de la FND es por uso clientela! y corrupción"

La desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo (FND) se da por el uso clientelar y la corrupción que se reportaron en sexenios pasados, de acuerdo con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. **El Economista**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001652nc.pdf

Denuncian agricultores de Durango falta de apoyos para superar crisis de seis años

La siembra y producción de chile han caído 80 por ciento en Durango como resultado de una virosis documentada desde 2017, de la cual los agricultores no se han podido recuperar, por lo que ahora siembran maíz para ganado, lo que les deja ganancias mínimas. **La Jornada**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002576nc.pdf

Defensores del maíz nacional piden que se proteja al grano en negociaciones del T-MEC

Promotores de la campaña nacional Sin Maíz No Hay País hicieron un llamado al panel de negociación mexicano del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá (T-MEC) a insistir en la necesaria protección de la biodiversidad de los tipos de maíz nacionales, ya que se dan las herramientas para su conservación, y agregó que desde hace 20 años se ha comprobado científicamente el riesgo que implica la liberación del grano transgénico en su lugar de origen y diversificación. **La Jornada**, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002568nc.pdf

Lázaro Cárdenas, la gran puerta a Norteamérica

Envío de alimentos. En el primer bimestre de 2023, la balanza comercial agroalimentaria de México tuvo un superávit de 955 millones de dólares, informó el gobierno federal. Las exportaciones agropecuarias y agroindustriales fueron de 8 mil 350 millones de dólares, 7.8 por ciento más que el año pasado. Producto clave. Hortalizas, bebidas y frutas, los principales grupos de exportación al concentrar 61 por ciento del total. Del mar a la mesa. En el caso del sector pesquero, las mayores ventas al exterior fueron de camarón congelado (55 millones de dólares). **Milenio**, 1 / **Milenio Estado de México**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001306nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023003151nc.pdf

Incendios, sin liga a invasión de Primavera

En las casi 30 mil hectáreas del polígono protegido del bosque La Primavera, el asedio urbano y agropecuario, así como los incendios forestales no han detonado cambios de uso de suelo permanentes. Esto concluye el Análisis de incendios relevantes vs. áreas urbanizadas en el bosque La Primavera, elaborado por el organismo público descentralizado. **El Financiero**, 33

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002295nc.pdf

Desigualdad y educación / Crecer a largo plazo / Pablo Trejo Pérez

Aumentar la inversión: En áreas como el transporte y la energía, la agricultura climáticamente inteligente y las manufacturas, y los sistemas de gestión de la tierra y los recursos hídricos, alinear inversiones concretas con objetivos climáticos centrales puede incrementar el crecimiento potencial hasta 0.3 puntos porcentuales al año y reforzar la resiliencia ante los desastres naturales en el futuro. **Unomásuno**, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002077nc.pdf

Colaborador invitado / Continúa la incertidumbre / Jorge Molina Larrondo

El Congreso de Estados Unidos regresa al Capitolio, luego de un receso de dos semanas, con la prioridad de analizar el presupuesto para el próximo ejercicio fiscal, que inicia el 1 de octubre. Para ello, los comités de ambas cámaras realizarán diversas audiencias, entre ellos el Comité de Agricultura del Senado, de donde se espera que haya alguna declaración sobre la disputa con México este jueves. El pasado miércoles, el senador John Boozman (Arkansas) - el republicano de mayor jerarquía en el Comité de Agricultura del Senado-visitó a sus colegas de Iowa, los republicanos Chuck Grassley y Joni Ernst, quienes también son miembros del mismo comité y que han encabezado en el Senado la petición ante el USTR de solicitar la creación de un panel para resolver el problema del maíz transgénico. **El Financiero**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002069nc.pdf

Afectado, 84% del territorio mexicano

En cinco años, de 2015 al 2020 la deforestación en México ha ido en aumento, con un promedio neto anual de 127 mil 800 hectáreas, señala una encuesta realizada a 26 entidades federativas que concentran al 77.4% de la población del país. El fenómeno ha contribuido directamente a acentuar las sequías y, junto con otros factores del cambio climático, que se traduce en escasez de agua para el consumo, la industria y la agricultura. **El Sol de Toluca, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001712nc.pdf

Fomentan hidroponía

Para Grupo Altex, es urgente impulsar técnicas de hidroponía y agricultura regenerativa ante la escasez de agua y necesidad de preservar la salud de los suelos. A través de un cultivo por goteo, un kilo de lechuga consume solo 30 litros de agua, contra 250 litros bajo técnicas convencionales, señaló Francisco Castillo, director de la división de Frescos de Grupo Altex. Además, con técnicas de hidroponía y cultivos en invernaderos es posible eludir riesgos climáticos. "Es la agricultura del futuro, con todas las sequías que estamos experimentando, que en el futuro se van a ir agravando", comentó el directivo en entrevista. **Reforma, P17**
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002187nc.pdf

Legislación en verde

La Sedema informó sobre la expedición del Reglamento de la Ley de Huertos Urbanos. Este fomenta la creación de huertos urbanos utilizando prácticas agroecológicas sustentables, sin hacer uso de transgénicos ni agroquímicos. Así como promover la conservación de la biodiversidad y mitigar los efectos del cambio climático. **Reforma, 23**
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002308nc.pdf

Hospitalizan a bebé de jornaleros en Los Moehis; van 32

Una bebé de tres meses con neumonía, desnutrición y deshidratación fue internada en el hospital general de Los Mochis, luego de una revisión que el personal de la dirección general de salud y bienestar social del municipio de Guasave realizó en las cuarterías de la sindicatura de Juan José Ríos, donde viven las familias de jornaleros agrícolas, informó el alcalde de esa localidad, Martín Ahumada Quintero. De marzo pasado a la fecha, en esa comunidad han muerto ocho menores por dichos padecimientos. **La Jornada, 25**
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002747nc.pdf

Busca Sedema impulsar uso de huertos urbanos

Para promover la siembra de especies, la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) local dio a conocer el nuevo reglamento de la Ley de Huertos Urbanos de la capital, donde se establece que cualquier persona podrá registrarla creación, mantenimiento y ampliación de un huerto urbano. Con esta ley se busca fomentar la creación de estos huertos a través de prácticas

agroecológicas sustentables, evitando el uso de transgénicos, además de promover la conservación de la biodiversidad y mitigar los efectos del cambio climático. **24 Horas, 8**
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001819nc.pdf

Rozones/ Adán acelera

Los tiempos políticos tienen su ritmo, y parece que a poco más de un año de que se celebre la elección presidencial, éstos comienzan a acelerarse. Lo anterior viene a cuento porque a quien se ha visto más movido es al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, Resulta que quien hasta hace unos meses nomás no figuraba tanto frente a las otras "corcholatas", este fin de semana estuvo en Veracruz y se reunió con sectores clave de la entidad: petroleros, ganaderos y cañeros, de quienes tuvo muy gratos recibimientos, nos hacen ver. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023000987nc.pdf

Finanzas 24 / Los mercados vs expectativas de una mayor aversión al riesgo / Alfredo Huerta

En ese sentido, durante abril, hemos visto una caída del dólar (DXY) y un aumento en el desempeño de precios de las materias primas que podrían "limitar" el optimismo de una desaceleración en la inflación. Por otro lado, los precios ligados a los alimentos han observado alzas como el azúcar y el café, derivado de problemas con el clima que reduce la oferta temporalmente. **24 Horas, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023001967nc.pdf

Colaborador invitado / Continúa la incertidumbre / Jorge Molina Larrondo

En comercio internacional, la semana inicia en un entorno de incertidumbre derivado de la posibilidad de que Estados Unidos envíe un ultimátum al gobierno mexicano buscando resolver la disputa sobre temas de energía, iniciada formalmente el pasado 20 de julio, como lo informó Reuters. La especulación ha aumentado luego de los pocos detalles que se han conocido sobre el progreso de las conversaciones entre la Secretaría de Economía, el Ministerio de Comercio Internacional de Canadá y el Representante Comercial de Estados Unidos (USTR), quien estará esta semana en Filipinas y Japón para continuar las negociaciones sobre el Marco Económico Indo-Pacífico. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_17042023/17042023002069nc.pdf

GANADERÍA

Correspondencia / El Correo Ilustrado

Llama a detener el ecodidio en Yucatán por mega granja porcícola En Izamal, Yucatán, la población se opone a la contaminación del agua por la mega granja Kekén, con 50 mil cerdos. Han sido reprimidos después de manifestarse pacíficamente, hay ocho personas de la

comunidad de Sitalpec bajo proceso, acusados de delitos que les llevarían a cinco años de prisión. En días recientes la Semarnat divulgó los resultados de una serie de estudios efectuados en 2022 en zonas ocupadas por mega granjas y sus áreas de influencia territorial, las cuales revelaron datos que confirman la situación de ecocidio que enfrenta el estado por culpa de Kekén, sus socios y aliados políticos. **La Jornada**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002423nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Ofrece Dinamarca: no hay ni lo básico

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció no sólo igualar sino superar el sistema de salud de Dinamarca, pero en los hospitales públicos de México priva el desabasto hasta de aspirinas. Sólo en 2022, en México se reportaron 12 millones de recetas no surtidas o surtidas de forma incompleta en el Sistema Nacional de Salud. En Dinamarca, los servicios de salud están garantizados para toda la población y se les destina el 10 por ciento de su PIB. En México, las historias de falta de medicinas para males crónicos y hasta para el dolor se repiten en todo el País. **Reforma**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002064nc.pdf

Titular de Sedena realiza viajes de lujo con su familia

Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, hizo viajes al extranjero en aviones militares y comerciales en categoría premier con costo al erario de cientos de miles de pesos, con hospedajes en hoteles de lujo y asistencia a partidos de basquetbol profesional. Frecuentemente iba acompañado de su familia. Además, lo acompañó una comitiva de 10 militares, entre avanzada, médicos, enfermeras y asistentes para su esposa. **El Universal**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001579nc.pdf

Ven riesgos por reforma administrativa de AMLO

La propuesta de reforma a diferentes disposiciones de la Administración Pública Federal de AMLO provocará un nuevo frente de conflicto en el marco del T-MEC, pues va contra la certeza jurídica. Los cambios en revocación de concesiones, permisos o autorizaciones de bienes nacionales violan la Constitución, generan incertidumbre, atentan contra el Estado de derecho y encarecen costos de proyectos por el alto riesgo para las empresas, consideró la Coparmex. **El Financiero**, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002030nc.pdf

Afores cierran el primer trimestre con plusvalías para los ahorradores

Las administradoras de fondos para el retiro (afores) registraron 138,800 millones de pesos en plusvalías durante el primer trimestre de este año, de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar). Solamente en marzo las administradoras de fondos reportaron 108,599 millones de pesos en plusvalías. El supervisor del Sistema del Ahorro para el Retiro (SAR) explicó que en los últimos 12 meses se han reportado 37,212 millones de pesos en plusvalías. **El Economista, P.p 1-6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001630nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

El campo mexicano merece mayor apoyo institucional, señala Ricardo Monreal Ávila

Ricardo Monreal Ávila, aseveró que el campo mexicano merece más atención, respeto y apoyo institucional, por lo que trabajará para otorgarles justicia; "tengo un gran compromiso con el campo mexicano". Durante un evento de Reconciliación por México con militantes de Tláhuac, Ciudad de México, el senador convocó a la unidad de los productores para transformar el campo mexicano, pues no merecen lo que pasa en su entorno; "soy un hombre de causas, y una causa para mí es respaldar al sector agropecuario en el país. **Unomásuno, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001432nc.pdf

Comparecerán ante el Senado los titulares de Sedena, Marina y SSPC

En medio del anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador de cancelar la Financiera Rural, Monreal llamó a respaldar al sector agropecuario, a campesinos y productores que alimentan al país. Refrendó su compromiso con el campo mexicano, para respaldar al sector agropecuario, a los campesinos y productores que alimentan al país. En este sentido, dijo que desde la Presidencia de la República de 2024 reforzará la política social, al sector agropecuario, los programas de empleo, pero, sobre todo, la seguridad pública. **La Crónica, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023000492nc.pdf

Campo ha sido abandonado por la 4T: PAN

Al advertir que el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha dejado al campo mexicano en total abandono y a los productores sin apoyo ni créditos para sus cosechas, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, criticó la arrogancia del primer mandatario al justificar la liquidación de Financiera Rural. "Con arrogancia, López Obrador justificó la liquidación de Financiera Rural, asegurando que se apoyaba a los machuchones y productores influyentes y ahora se apoya de otra forma a los productores. **24 Horas, 6 / Ovaciones, 18 / La Razón de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001750nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002626nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001202nc.pdf

Sigue el campo en total abandono, acusa PAN

Al advertir que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha dejado al campo mexicano en total abandono y a los productores sin apoyo ni créditos para sus cosechas, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés criticó la arrogancia del primer mandatario al justificar la liquidación de Financiera Rural. **Impulso Edomex, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023000800nc.pdf

Defienden a Financiera Rural / Política Nacional

La cancelación de Financiera Rural abona en la crisis que vive el campo mexicano, que ya enfrenta los embates del crimen organizado, sin que el gobierno federal le ayude a superarlo, alertó el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002528nc.pdf

Alertan por impacto en el campo ante iniciativa de AMLO

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, cuestionó la iniciativa que envió al Congreso de la Unión el presidente Andrés Manuel López Obrador para extinguir Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, pues consideró que ello afectará más al campo de nuestro país. Marko Cortés aseguró que los campesinos del país continúan en la pobreza, y ahora son descubiertos por el gobierno federal. "El campo se encuentra en el total abandono y los productores no cuentan con el mínimo apoyo ni créditos para poder sacar a flote sus cosechas", aseguró. **El Economista, 38**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002118nc.pdf

Con liquidación de Financiera Rural, AMLO descubija a los campesinos, critica PAN

Con la liquidación de Financiera Rural, los campesinos en México, que están sumidos en la pobreza, más que nunca han sido descubijados por el régimen de Andrés Manuel López Obrador, lamentó el líder nacional del PAN, Marko Cortés. **El Financiero, Redacción, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002312nc.pdf

Campo está más desprotegido sin Financiera Rural

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, advirtió que sin créditos de avío y refaccionario, el campo entrará en una pobreza sin precedentes en las zonas rurales y agregó que durante el Gobierno actual "el campo mexicano está en el abandono". Afirmó que, sumado a ello, la violencia también es un factor que acecha al sector, ya que también está sujeto a la extorsión del crimen organizado y al pago de cuotas. "El campo no necesita dádivas, le urge tecnificación, créditos, apoyo, comercialización, seguridad y justicia", dijo el líder del blanquiazul. **La Razón de México, P8**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023001202nc.pdf

Proponen desde policía de género hasta apoyos a mujeres en el campo

Del 9 al 16 de abril, las candidatas a la gubernatura del Estado de México Alejandra del Moral (PRI, PAN y PRD) y Delfma Gómez (Morena, PT y PVEM), propusieron desde crear una policía de género en la entidad, para combatir los altos niveles de violencia hacia las mujeres, hasta la creación de un seguro de desempleo para los mexiquenses.

Gómez afirmó que terminará nueve hospitales que administraciones pasadas dejaron inconclusos; contar con personal suficiente y abasto de medicamentos, en las instalaciones médicas; incrementar el presupuesto estatal destinado al campo, y reducir el salario de altos funcionarios. **El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_17042023/17042023002135nc.pdf